

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075
CUMANDÁ- ECUADOR

ACTA 050-2013

SESION EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO EFECTUADA EL DÍA LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DEL 2013

En Cumandá en la Sala de Sesiones de la Municipalidad; a los dos días del mes de Septiembre del dos mil Trece, a las 09h28 minutos previa Convocatoria N° 050-2013-SG-GADC. El Dr. Oswaldo Bonifaz, Vicealcalde, se reúne en sesión con los Srs. Concejales: Lcdo. Jorge Avalos, Sr. Gustavo Bustamante, Lcdo. Rolando Morales, Sr. Daniel Satian; Ing. Freddy Bejarano, Director de Obras Públicas; Arq. Patricio Lara, Director de Planificación; Ing. Stalin Mañay, Gerente de EPMAPSAC; Sra. Graciela Naranjo, moradora del barrio el Recreo; Sra. Zoila Riera, moradora del barrio el Recreo; Sr. Sergio Ávila, morador del barrio los Artesanos, Sr. Edgar Chiboga, morador del barrio el recreo; Sra. Carmen Morocho, moradora del barrio los Ángeles; Sra. Lida Ortiz, moradora del barrio los Ángeles; Sr. Lira Saetania, moradora del barrio los Ángeles; Sr. Luis Auquilla, morador de la Coop., 5 de Junio; Sr. Leopoldo Castillo, morador del barrio los Andes; Sr. Ángel Ramos, morador del barrio Bellavista; Sra. Isabel Villacrés moradora del barrio Mateo Maquisaca; Sr. Oswaldo Cabrera morador del sector del estereo; Ing. Arquímedes Álvarez, quien dice ser Presidente de la Aso. Barrios de Cumandá; Arq. Víctor Escudero, quien dice ser Vicepresidente de la Aso. Barrios de Cumandá. Actuando como secretaria la Abg. María José Gunsha. El Sr. Vicealcalde dispone a la Secretaria que proceda a dar lectura al orden del día establecido para ésta sesión en la forma que lo dispone el artículo 319 de la C.O.O.T.A.D. 1. Constatación del quórum, 2. Instalación de la sesión, 3. Recibimiento a los señores Presidentes barriales para tratar sobre el presupuesto participativo del 2014, 4. Clausura. **1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM.-** El Quórum se encuentra conformado con la presencia de cuatro señores concejales y con la ausencia del Sr. Concejales Joseph Brown y Sr. Concejales Gonzalo Carrillo.- **2. INSTALACIÓN DE LA SESIÓN.-** El Sr. Vicealcalde manifiesta: primeramente pido mil disculpas por no iniciar esta sesión a las nueve de la mañana, el Sr. Alcalde está en camino, con la autorización de los señores concejales doy por instalado esta sesión y les doy la bienvenida y que esta sesión sea de lo mejor para tratar sobre el presupuesto.- **3. RECIBIMIENTO A LOS SEÑORES PRESIDENTES BARRIALES PARA TRATAR SOBRE EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DEL 2014.-** El Sr. Director Financiero expresa: en la proforma presupuestaria de inversión consta un monto aproximado para participación ciudadana del presupuesto participativo que es de 180 mil dólares y con ustedes señores concejales se debería distribuir de alguna.- El Sr. Quien dice ser el Presidente de la Asociación de Barrios de Cumandá menciona: primeramente si quisiera dar mi voz de reclamo, yo creo que el respeto a la gente es fundamental, nosotros la otra sesión acordamos a una hora y lamentablemente como buenos ecuatorianos primamos en la impuntualidad, yo creo que no es por falta de tiempo sino por falta de organización, desde que se inventaron las excusas todos llegamos atrasados, nosotros no ganamos un sueldo, pero ustedes como funcionarios públicos sí, entonces ustedes deberían dar el ejemplo. Con esto quisiéramos planificar el presupuesto del 2014 porque manifestaban que el año pasado no han sabido del presupuesto; el otro año se nos asignó setenta y cinco mil dólares y como primer punto quisiera saber en qué se va a invertir lo que falta y como segundo punto ver el dragado en el Barrio el Recreo.- El Sr. Concejales Avalos argumenta: en primer lugar sobre el presupuesto de los años anteriores el COOTAD entra en vigencia a finales del 2010 de acuerdo al COOTAD hay una norma básica de elaborar el presupuesto; para el 2012 se debió haber aplicado, pero desgraciadamente no fue así, a tal punto que este concejal no aprobó el presupuesto para este año, sabemos que han llegado a un convenio con los barrios para darles los setenta y cinco mil dólares, yo me admire de esa novedad, pero en el concejo no se había aprobado de acuerdo al COOTAD.- El Sr. Presidente de la Aso. Barrios señala: o sea que aquí se está hablando que no se sociabilizo al pueblo, es decir que se está violando la constitución, ustedes saben que eso es hasta remoción del señor alcalde; nosotros tuvimos que invitarnos a esta sesión porque lamentablemente nadie nos invita.- El Sr. Concejales Avalos continua mencionando: en la sesión anterior el señor financiero mencionó que hay setecientos mil dólares para inversiones y el día de hoy nos dice que hay ciento ochenta mil; mi inquietud como concejal de donde se baja a ciento ochenta mil de setecientos mil dólares, cuando aquí se debería decir que si hay setecientos mil, pero aquí vamos a gastar en esto o esto y el concejo sí tiene la decisión de elaborar porcentajes de gastos. En tercer lugar refiriéndome a la hora, a lo mejor sus palabras tengan razón de ser, pero no tiene razón de ser para todos; yo personalmente me siento resentido porque estuve 08H30 de la mañana, ese asunto que quede claro y como cuarto punto yo quisiera pedirle a la señorita secretaria que haga una nomina de los directivos de cada barrio y conste en el acta, para saber que barrios de

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075
CUMANDÁ- ECUADOR

Cumandá están y que barrios faltan y de esa forma dar un informe adecuado.- El Sr. Quien dice ser el Presidente de la Aso. Barrios argumenta: la organización de los barrios ya depende de nosotros y eso queremos saber cuánto de plata tenemos para poder manejar con los presidentes de los barrios como lo hicimos el año pasado y se pasó organizadamente en orden; hoy la gente sabe que es lo que tiene que hacer, esa parte organizativa pediría que nos dejen a nosotros porque nosotros somos los veedores, ahora están presentes los compañeros de los barrios que ya les toca el presupuesto del 2014.- El Sr. Director Financiero menciona: lo que dice el señor concejal Avalos sobre la obra de infraestructura para el área de inversión era de setecientos mil, de eso los ciento noventa y cinco mil dólares era lo que el Ing. De Obras Públicas había presupuestado para la elaboración de las proformas presupuestarias para el año 2014. En primer lugar el valor aproximado del presupuesto del año 2013 fue de un millón ochocientos mil dólares, de ahí se está manteniendo un valor similar para el año 2014 con una diferencia de que el gobierno nacional había asignado doscientos mil dólares adicionales, pero es un valor que no hemos tomado en cuenta para el año 2014 porque no sabemos si por estos mismos meses el gobierno nacional nos va a dar una asignación presupuestaria, entonces del presupuesto de setecientos mil nosotros habíamos conversado ya que en primera instancia había una solicitud del compañero presidente que era de ciento cincuenta mil que era para el presupuesto participativo, pero el compañero me explicaba que se podría asignar el valor total de inversión, es decir, de ciento ochenta mil dólares.- Cuando son las 09h58 minutos ingresa el Sr. Alcalde.- El Sr. Quien dice ser el Presidente de los barrios solicita que se les dé una copia del acta para nosotros respaldarnos.- El Sr. Vicealcalde expresa: Señor Alcalde bajo la autorización de los señores concejales me tome la atribución de llevar a cabo esta sesión donde se ha hecho conocer por el Sr. Financiero el presupuesto que le corresponde a los barrios y es de ciento ochenta mil dólares y por lo tanto a dicho el Sr. Quien dice ser el Presidente de los barrios que es responsabilidad de ellos para distribuir el presupuesto de acuerdo a los barrios que no han sido atendidos en el año anterior.- El Sr. Alcalde manifiesta: gracias señores concejales, de igual manera a los dirigentes de los barrios como es el Ing. Álvarez y el Arq. Escudero; el señor Vicealcalde tiene el pleno derecho de presidir la sesión por delegación mía cuando no estoy, tuve un percance con mi carrito viejo no es mala voluntad, tampoco estoy huyendo de este tipo de cosas. Lo que yo si digo que no se espere a estar a la puerta de campaña política y se asomen los salvadores de los barrios, los salvadores de la patria; yo cuando fui candidato a concejal andaba con mis botas de caucho, pero nunca me fijaba de otros partidos políticos, no es una orden sino un favor como parte de la cultura y el respeto que nos hemos sabido manejar; ahorita no es que les vamos a entregar el dinero porque si tenemos la capacidad de administrar, me admira ahora que llegan a un barrio llegan preocupándose de los ineptos que se gastaron la plata que no hicieron las obras, malo o bueno nosotros hemos comenzado a direccionar para hacer los bordillos, luego pondremos las aceras y el adoquinado, no tenemos muchos presupuesto para todo Cumandá que es el triple del cantón Bucay, Bucay se maneja con dos o tres calles y ya está, pero aquí tenemos calles largas, tenemos transversales. Yo quiero que nos entiendan y tengan paciencia, quizás este año Dios ayude y no me boten todavía porque tenemos planificados para seguir regenerando las calles porque que más gobierno que nosotros gastando la plata en mejoramiento vial con maquinaria de nosotros y del Consejo Provincial; también se ha gastado plata en emergencia y ahora no quisiera escuchar esas noticas que el gobierno no ha hecho nada, también piensen que estamos solo cuatro años y otros han estado dos periodos y que han hecho, que me disculpen yo no voy a estar para entorpecer nada. Hacer campaña no es denigrar al otro y me admira que la gente hasta ahora no vea esa pequeña obra que es el Agua Potable, pero cuando abrimos la llave ya no sale aire compañeros. Yo quiero pedir disculpas si en algo me excedido, el pueblo tiene el pleno derecho decir alcalde aquí no tenemos y nosotros vamos anotando para en este año o el próximo que tenemos ir cumpliendo a los barrios que no se ha dado.- El Sr. Gerente de la Empresa de Agua Potable expresa: con el nuevo sistema del agua potable se estará destinado las 24 horas, nosotros somos consientes que el servicio de alcantarillado no hemos cubierto en la totalidad, pero tengo que informarles que existen los estudios del alcantarillado en todos los sectores donde no está la cobertura, se está gestionando con el Banco del Estado para terminar la segunda fase del agua potable que consiste en hacer una nueva planta de tratamiento. La obra que se hizo del agua potable es más de un millón y medio de dólares, en ningún momento ha subido el metro cubico del agua que cuesta 15 centavos. Nosotros estamos haciendo el cambio de red ordenadamente por sectores y de una vez estamos poniendo los medidores.- El Sr. Presidente de la Asociación de Barrios expresa: vamos a tratar sobre el segundo petitorio, no sé si recuerda señor alcalde el año pasado nos invitaron a una

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075
CUMANDÁ- ECUADOR

reunión rápida donde se dijo que los barrios teníamos setenta y cinco mil dólares, pero ahora el señor financiero nos dice que el presupuesto no es de setenta y cinco mil sino de ciento ochenta mil dólares, entonces lo que queremos saber y que quede en actas es el presupuesto porque naturalmente los barrios nos organizamos para las obras de setenta y cinco mil, ahora que el presupuesto es de ciento ochenta mil del 2013 como vamos hacer.- El Sr. Director de Obras Públicas señala: me parecen que están confundidos en la distribución de los recursos para el año 2013, para el presente año los barrios tienen cien mil dólares que están distribuidos de siguiente manera: para la construcción de bordillos en el barrio la Dolorosa 30.000 mil.- El Sr. Presidente de la Aso. De Barrios argumenta que ese presupuesto es del 2012.- El Sr. Director de Obras Públicas continúa: barrio los Andes 25.000 mil dólares, barrio Mateo Maquisaca 25.000 mil dólares y el barrio Víctor Corral Mantilla 20.000 dólares total suman 100.000 dólares.- El Sr. Presidente de la Aso. De Barrios por eso es lo que yo le pedía al ingeniero que en cada obra se ponga el monto para que la gente conozca y esté informada; ahora la gente participa, nuestro afán es servir al pueblo, trabajamos por nuestro gusto, no estamos señor alcalde como usted dice haciendo campaña.- El Sr. Alcalde menciona: están haciendo campaña de esta forma compañeros y yo no soy celoso, lo que si pido que no me insulten por detrás y cualquier cosa como hombres me digan, viene de otra parte hacer patria chica y hacer quedar mal a uno, déjenos trabajar compañeros si sabemos ya les vote a los mañosos.- El Sr. Quien dice ser el Presidente de la Aso. De Barrios acota: en los presupuestos participativos que es lo que nos reúne aquí, es el deber nuestro de trabajar juntos, si le ha tocado a mi persona como mañana le puede tocar a otra porque uno no es eterno en los cargos; yo le tomo sus palabras que cuatro años es muy poco para poder hacer, usted debería hasta sentirse apoyado de lo que nosotros estamos haciendo, si a mí no me interesara yo cojo esa vaina y dejo ahí, pero a mí si me interesa porque esto pertenece a un mandato popular que es la Constitución, lamentablemente estamos en eso de la política que pena, hemos vendido a reclamar lo que pertenece a los pueblos, señor alcalde no es suyo, ni tampoco de nosotros, acuérdesese que nosotros pagamos de impuestos, entonces el derecho me asiste en venir a reclamar, yo no sé porque nos ponemos a discutir algo que está escrito en la ley. Lamentablemente señor Hernán cuando uno se vuelve funcionario público la gente dice de todo si hace habla, si hace mal habla.- Una representante de los barrios dice: señor alcalde haciendo acotación a sus palabra que antes dijo que por la política no sé que, mire señor alcalde desde que usted empezó su administración nosotros hemos estado aquí, no porque el señor nos este influenciando en la política. Nosotros siempre hemos estado aquí por una cosa que es el dragado del Río Chimbo, estamos inmersos en el peligro del irnos en el río.- Un señor representante de los barrios expone: hoy el gobierno nos ha dado un poder para que seamos veedores de los presupuestos de los municipios; como servidores públicos el gobierno ha dicho que el pueblo tiene que administrar y tiene que ver los recursos que entran. Aquí estamos señores gracias al gobierno que nos ha hecho partícipes, no en campaña política si más antes las autoridades han hecho lo que les da la gana no les vamos a permitir, si eso no les gusta pues lamentablemente, si hubo un cambio de leyes hay que acatarnos a eso. El problema de la planta baja es el ducto cajón cuando llueve, se les ha pedido de favor que nos ayuden, pero no se hecho nada.- El Sr. Alcalde menciona: yo les agradezco lo que si quisiera que para la próxima vez nos hagan llegar señor presidente las necesidades de los barrios, para nosotros poder hacer un análisis y donde no se ha hecho poder hacer, entonces la próxima semana si tiene la bondad de hacer llegar gracias.- Un señor representante de los barrios dice: señor alcalde mi inquietud es porque no se aclara sobre el presupuesto participativo del 2013 que es de setenta y cinco mil dólares y tengo entendido que no es esa cantidad por los mismo que eso quede claro y no sea utilizado para otra cosa.- El Sr. Alcalde argumenta, pero si puede ser utilizado en Cumandá, mediante sesión de concejo nosotros podemos hacer una resolución de concejo y de ahí de acuerdo a la necesidad destinamos y atendiendo a los que no han sido atendidos.- El Sr. Concejel Satian señala: los señores quieren saber en base a que tomaron el 10 % y en base a que salió los setenta y cinco mil dólares, pero yo pienso que ustedes también estaban en esas reuniones y deben saber en base a que sacaron ese 10% y ese mensaje debieron haber pasado a los compañeros que están aquí, entonces tanto son responsables los dirigentes de los barrios y señor alcalde pienso que sus técnicos se equivocaron una vez más no asignando el presupuesto real y quisiera escuchar a los técnicos en base a que sacaron el presupuesto de los setenta y cinco mil dólares.- El Sr. Director de Planificación manifiesta: desde que asumí la dirección de planificación solo existían los setenta y cinco mil dólares, yo me comuniqué con el arquitecto escudero y le dije que me trajera las tres obras prioritarias para los barrios en base a los setenta y cinco mil dólares y nunca reclamaron.- El Sr. Quien dice ser el

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 – 032326075
CUMANDÁ- ECUADOR

Presidente de la Aso. De Barrios expone: usted nos está contando la historia y no como se distribuyo ese 10%, en una reunión nos dijeron que para los barrios solo existe setenta y cinco mil dólares y no se siguió el procedimiento. El Sr. Director de Obras Públicas comunica: se hicieron algunas reuniones para tratar el presupuesto y ya es cuestión de la dirección financiera establecer los montos a los cuales deben tener conocimiento usted señor alcalde y señores concejales como se va a invertir, en esta ocasión recuerdo que una obra se iba a ejecutar; ahora del porque se asignó una cantidad debe estar sujeto a un análisis económico que realiza la parte financiera y dice cuanto debe presupuestarse, aquí hablamos claramente que el presupuesto de los barrios no puede asignarse a otra cosa que no sea de los barrios.- El Sr. Concejel Morales aduce: aquí tenemos a nuestra dirección financiero y quisiera que revise el presupuesto anterior porque debe haber sido asignada esa cantidad por algo y les agradezco por habernos invitado a esta reunión y ojala para la próxima semana ya tengamos una respuesta. Otra cosa si quisiera que se converse con los barrios y se pelee por una obra representativa.- El Sr. Alcalde señala entonces quedamos con el compromiso de dar un informe detallado haciendo un análisis financiero para la próxima semana que tengamos la reunión muchas gracias.- **4. CLAUSURA.-** Sin más puntos que tratar cuando son las 10H50 minutos se da por terminada esta sesión firma a continuación Sr. Alcalde y secretaria que certifica.....

Sr. Juan Hernán Vique
ALCALDE

Abg. Ma. José Gunsha
SECRETARIA